

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 pes.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Paquete de 30 ejemplares una peseta

Elche 2 Enero 1916

Redaccion y Administracion
Casa 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Otra vez los morosos

Hay un número de suscriptores que nos obliga a llevar mal nuestra marcha administrativa. Es el número de los suscriptores que no pagan.

Si el repartidor de periódicos los busca en su casa, no los encuentra; si los encuentra, le dicen que luego se verán con él, pero no se ven, y si se ven no pagan tampoco. Prometen que tal o cual día, semana o mes lo buscarán para pagarle, pero no lo buscan.

Así, pagan al año cuatro o cinco recibos y va acumulándose la deuda en la cartera del cobrador.

Claro que esto que decimos no reza con aquellos que por una circunstancia especial como enfermedad o paro extraordinario puedan hallarse atrasados en tres o cuatro meses. Nos referimos a esos otros que deben un año y más y que, sin embargo de pagar tributo a la copita y a otros gastos superfluos o perjudiciales, no abonan atenciones sagradas.

Esta costumbre de no pagar es también un signo alarmante porque revela el atraso intelectual de aquellos que no han llegado a comprender todavía que si todos los imitaran no habría periódicos ni sería posible la vida de las organizaciones obreras. Además, ¿cómo llevarán la administración de su casa los que incurren en el defecto que hemos apuntado?

Hay, pues, que pagar, y pagar con puntualidad. De lo contrario nos constituiríamos en colaboradores inconscientes, pero activos, de esos enemigos que desean la muerte de TRABAJO.

«El Socialista» es el único diario obrero que se publica en España. El único que defiende diariamente a la clase trabajadora.

Todos los obreros conscientes deben, pues, leerlo cada día.

Política local

El cambio de situación

Cuando este artículo, que escribimos en los últimos días de Diciembre, vea la luz pública, habrá cambiado la decoración en el escenario político ilicitano. Al Sr. Ganga le habrá sustituido en el Poder el Sr. Gómez.

Conviene que examinemos este cambio, que crea en la localidad un nuevo estado de derecho cuyas consecuencias, buenas o malas, nos alcanzan como ciudadanos y como hombres, porque constituyen una realidad de la vida política a la cual no podríamos sustraernos, ni nosotros ni nadie, aunque lo pretendiéramos.

El Partido conservador, alentado y ayudado por el reformista, nos ha negado representación en el Ayuntamiento y nos ha perseguido. Ha obrado así impelido por la necesidad de librarse de la sola fiscalización verdad, para de este modo ocultar, más ventajosamente, su obra nefasta, escandalosa a los ojos de todos, incluso de muchos de sus propios miembros que no se recatan de confesarlo en privado. D. Alberto Ganga ha seguido ahora su tradición política y administrativa, jamás rectificadas.

El Partido liberal romanista que acaudilla D. Manuel Gómez es de suponer nos tratará con mayor respeto. Nos lo hace creer así su grado de moral administrativa, que aún cuando a nosotros, socialistas, no nos satisfaga, por ser al fin y al cabo una moral burguesa y por añadidura monárquica, no hemos de negar fué siempre reconocida por sus adversarios más encarnizados, Sansano a la cabeza de ellos, que así lo declaró muchas veces en sus conversaciones particulares y como Concejal en el Ayuntamiento; nos lo hace también creer así el periodo

que siguió a aquella rectificación de su conducta para con nosotros; la etapa última de su último mando, la formación de aquel presupuesto, obra de las oposiciones más que de la mayoría liberal del Ayuntamiento, el respeto que se nos guardó en las elecciones de 1913 y su deseo sincero, evidente y bien definido durante los años de 1914 y 1915 de no ponerse frente a las demandas justísimas del Partido Socialista ilicitano.

Claro está que el Partido liberal, respondiendo a su naturaleza burguesa—en este punto son iguales todos los partidos burgueses, ya pertenezcan al centro, ya a la derecha, ya a la izquierda—será gobernado por y para la burguesía; pero en lo político alcanzaremos—los antecedentes nos lo abonan—un grado de respeto que no nos han guardado los conservadores y reformistas hoy caídos.

Los señores Ganga y Sansano, el primero de un modo solapado y el segundo de una manera manifiesta, quisieran ya hoy, y habrán de desearlo aun más, en adelante, que nosotros nos estrelláramos contra el Sr. Gómez; de ese modo conseguían un doble objeto, el exterminio de dos enemigos, uno de dentro de su misma familia monárquica, el liberal, y otro de fuera, el socialista, al que tanto odian.

Nosotros no podemos hacer el juego de nadie y menos de Sansano y de Ganga, que durante la época de su mando nos han negado todos los derechos.

Vamos a lo nuestro y para nada tenemos que mezclarnos en las querellas monárquicas que se susciten en la localidad.

Cuando esos elementos políticos se han entendido, siempre hemos resultado sacrificados, al menos mientras han mandado Ganga-Sansano.

Hoy que éstos, especialmente Sansano, están en la oposición, que se las arreglen como puedan. A nuestra puerta que no llamen. Estamos ya hartos y escamados de haber servido, incautamente, de peldaño para

SE NECESITAN

una o dos familias, prácticas en todos los diferentes ramos de la industria de alpargatas, para trabajar en esta plaza de SANTA CRUZ DE TENERIFE.

Para condiciones, contratos de trabajo, y demás detalles que precisen, dirigirse directamente a

Francisco Guerra Dominguez
Santa Cruz de Tenerife
(Islas Canarias)

manifestando al mismo tiempo el número de personas que son y el oficio de cada una de ellas. Si hubieran muchachos, su edad, como si son aprendices de algún oficio relacionado con la industria, u ocupan algún otro lugar en la misma.

que subieran otros que a la postre han resultado traidores y falaces

Nosotros no tenemos en la vida política local otros intereses que defender que los socialistas y obreros.

Y a ellos circunscribiremos nuestra acción, respetando o atacando, según corresponda, a quien o quienes le merezcan.

OBREROS:

Leed EL SOCIALISTA

¡ARRIBA!

Trabajadores: Sois pequeños, porque estáis de hinojos. ¡Levantaos!

Desdichados productores, humildes gentes nacidas para sufrir los embates de penas y de fatigas. ¡Erguíos ya! Por más tiempo no continuéis de rodillas, pues no es bien que se prosterne quien tiene soberanía; vosotros, siempre estrujados por la pérdida caricia de los que viven a expensas de vuestras labores improbas; vosotros, eternos mártires de un trabajo que aniquila, impuesto por los que al oro su conciencia sacrifican; vosotros sois nervio y alma, savia y germen, sangre y fibra del cuerpo social, que vive

a costa de nuestra vida. Si hoy el yugo del salario toda libertad os quita, y os tiene por mecanismo la maldad capitalista; si hoy vuestra precaria suerte os aleja de la dicha, y tristes son vuestras noches y negros son vuestros días, no culpéis a nadie nunca de vuestra existencia mísera, pues la opresión no es impuesta si no se quiere admitirla.

Trabajadores: Vosotros podréis dejar de ser víctimas cuando de manumitidos mostreis ansia decidida.

Vosotros sois los más fuertes, os halláis en mayoría, y tenéis de vuestra parte la razón y la justicia.

A romper vuestras cadenas el propio honor os obliga.

¡Dejad ya de estar de hinojos! Trabajadores: ¡Arriba!

A. ORTIZ

BANCO DE CARTAGENA

CAJA DE AHORROS

Madrid, Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

Saldo anterior	7.207.057'15
Imposiciones durante la semana.	47.570'15
Suma	7.254.627'30
Reintegros	7.120.000'00
Saldo	7.134.627'30
Elche 18 de Marzo de 1916	

TRABAJO

Las Religiones y las guerras

Desde los comienzos de la Humanidad, al verse el hombre sorprendido ante los fenómenos de la Naturaleza, impotente, por su falta de desarrollo intelectual, para explicarse el *porqué* de las tempestades, del trueno, de la lluvia, nieve y de más elementos naturales, así como también de los cataclismos de la tierra, por necesidad fatalista, tenía que inventarse sus dioses; lo que fué origen positiva para la fundación de las diversas religiones que dominan en el sentimiento humano.

Unido esto con el egoísmo de apropiarse de la tierra, del patrimonio que siempre debió ser común a todos los hombres, ideó los dioses de las batallas, para destruirse y despedazarse en todos los tiempos según testifica, desgraciadamente el proceso histórico de la humanidad.

¿Cuántos seres humanos han sido sacrificados, martirizados y aplastados por la imposición de las religiones?

Inmensos océanos podrían cubrirse con la sangre vertida por la idiotez humana, por la barbarie de los hombres, por los egoísmos insanos e insensatos.

Casi todas las religiones predicaban la paz de los hombres al mismo tiempo que excitaban e inducen a las grandes matanzas de seres racionales.

En cuanto a la religión del crucificado, las máximas de amor y de paz entre los hombres predicadas por el Maestro, a pesar de los diez y nueve siglos transcurridos, en que su Iglesia ha predominado en las conciencias no han tenido realización en el mundo.

Y es, que los delegados que Cristo dejó aquí abajo para propagar sus doctrinas de amor y de paz, han cumplido tan eficazmente su misión que todavía hoy en el siglo XX los hombres se destrozan bárbaramente, con el refinamiento que compete a las modernas máquinas de destrucción.

Por que estos delegados de Cristo en la tierra, predicando amor con la boca, fomentan los odios con los hechos; y he aquí, que la Humanidad se ha adoptado doctrinas opuestas a las del mártir del Gólgota. Doctrinas de odios y de exterminio.

Y es, que en nombre de un amor mentido, y una enmascarada mansedumbre, han cometido crímenes horrendos y suscitado guerras fratricidas. En nombre de un misticismo religioso, han quemado en la plaza pública hombres pensadores, cuyas teorías científicas encaminaban al bienestar humano.

Los hombres de ciencia de los siglos de preponderancia de la Iglesia, eran perseguidos con inaudita crueldad, por el delito de querer ilustrar a la Humanidad, y no creer en las palabras de mansedum-

bre hipócrita de los que hipotecaban la religión.

En nombre de ese Cristo, de quienes decían representantes, han amordazado, las más altas concepciones del espíritu humano, tratando en todo tiempo de castrar las inteligencias privilegiadas.

Por eso la Iglesia ha estado siempre en pugna con la Ciencia atemorándose a ella con reservas condicionales, y tratando de acaparar la enseñanza, para moldear a su modo las inteligencias infantiles.

Las luchas que registra la Historia y la actual guerra mundial, prueban de una manera brutal y sangrienta el influjo que las religiones han tenido en la Humanidad.

Y es que mientras la Ciencia no ilumina el cerebro humano; mientras una educación racional no purifique los sentimientos y dulcifique los corazones, no servirán de nada las predicaciones de amor y de paz de ninguna concepción religiosa, porque son ideas abstractas, sin fuerza moral ante la realidad de los antagonismos sociales en que vivimos.

Únicamente, cuando sea la ciencia bien cultivada la que oriente y presida todas las determinaciones humanas, será cuando desaparecerán los egoísmos humanos, y no podrán subsistir los privilegios individuales, y entonces, reinando el socialismo sobre la tierra, siendo ésta y los instrumentos de trabajo, del patrimonio común o colectivos, habrán terminado para siempre estas matanzas humanas, que constituyen el oprobio de la Humanidad presente.

RAFAEL MARTINEZ

El esfuerzo se pierde cuando no se organiza.

PRIETO

Nuestra Protesta

El que ayer robó en Valladolid y hoy calumnia en Madrid, puede incendiar mañana en Elche, y asesinar pasado en Sierra morena.

Esta es nuestra protesta contra el miserable difamador, Gonzalo Pardo.

La honradez del compañero Iglesias, está por encima de todas cuantas calumnias puedan vomitar los sapos del periodismo mundano.

JOSE CARRATALA
(Sintierra)

Si los pícaros supieran lo que vale la honradez, serían honrados hasta por pícaro.

FRANKLIN



LAPIDAS

Hombres célebres de la política local

Aquí yace don Alberto, hombre valetudinario, que obró con un vivo acierto en la cosa del erario. Descansen en paz, pobre muerto

Aquí don Pascual Mollá, de quien se sabe de sobra que no conoce la A; y no fomentó una obra. Vaya con Dios *neroplá*.

Del filantrópico Antón, aquí descansan los restos, quien en esta situación ha descubierto un filón entre los tantos y puestos.

Aquí yace un radical que fué alcalde este verano. Fué siempre anticlerical, y hoy se rinde ante un sayal. Vete con Dios Cayetano.

Manolo el del brazo tieso quien murió por un exceso de Monte y de Lotería y por falta de repeso. ¡Bien haya esta tumba fría!

Y quien este panteón visite, no rezará porque no tienen perdón Alberto, Rulz, Antón, don Cayetano y Mollá.

Legado para la Casa del Pueblo de Madrid

Un millón de pesetas

Un rico industrial fallecido en Madrid el día 4 de Diciembre último, llamado D. Cesáreo del Cerro, ha legado un millón de pesetas con destino a la instrucción de los obreros asociados a la Casa del Pueblo e individuos de sus familias.

Toda la Prensa diaria se ha ocupado extensamente del asunto y singularmente «El Socialista».

El generoso acto tiene para nosotros un aspecto moral de mayor valor aún que el de la materialidad del dinero, que es el primero que se lega en España en esta forma.

Nuestro Pablo Iglesias, tan combatido por toda clase de enemigos, ha ocupado en la mente del testador un sitio preeminente y ha merecido la gran respetabilidad y confianza que se desprende de uno de los párrafos que se comprenden en la cláusula en que se concede el legado.

Dice así el párrafo aludido: «Es voluntad del testador que mientras viva Pablo Iglesias, jefe del partido socialista en España, este señor tendrá derecho a inspeccionar la administración de los bienes que constituyen el presente legado y a intervenir como asesor de las indicadas Sociedades obreras en todas las cuestiones y asuntos que afecten o interesen al mismo lega-

do, a cuyo efecto encarga a los delegados de las referidas Sociedades obreras que antes de adoptar algún acuerdo consulten la opinión del mencionado señor Iglesias y procuran seguir siempre sus consejos e indicaciones, que, indudablemente, habrán de ser acertados y beneficiosos para el interés común de las referidas Asociaciones».

OBREROS:

Leed EL SOCIALISTA

CERVECERIA CASANOVA

Glorieta del Dr. Campello

En esta acreditada Cervecería se ha instalado un moderno, bonito y *Seltz* Agua de de elegante aparat para el servicio del establecimiento, que es lo más limpio, higiénico y saludable de todo lo inventado hasta el día en la fabricación de aguas gaseosas.

Se servirá *Agua de Seltz* en toda clase de refrescos y aperitivos, desde los más económicos hasta los más caros, y también se servirá gratis *Agua de Seltz* al consumidor que la pida.

Este elegante y precioso aparato, es el primero que se ha instalado en los cafés y cervecerías de Elche para servicio y beneficio del público.

Acaba de publicarse El Socialismo y el Conflicto Europeo

¡El kaiserismo: He ahí el enemigo!

¿Debe España intervenir en la guerra?

por

A. FABRA RIBAS

con un prólogo de

VICENTE BLASCO IBÁÑEZ

y una extensa carta de

GREGORIO ALEXINSKY

Exdiputado a la Duma por San Petersburgo

La obra consta de cuatro partes. En la primera se expone la actitud de la Internacional obrera antes y después de estallar la guerra. En la segunda se establece la responsabilidad de cada uno de los beligerantes. En la tercera se estudian los caracteres de la humanidad alemana, de la política de Bismark, del pangermanismo, del militarismo alemán y de la política mundial (la «nueva ruta») inaugurada por el kaiser examinándose detenidamente las diferencias esenciales entre la política interior y exterior de Alemania, la de Inglaterra y Francia. Finalmente, en la cuarta parte se determina la situación especial de España ante el conflicto europeo y el carácter particular que el militarismo asume en nuestro país.

Esta última parte contiene datos y documentos de palpitante actualidad en el momento mismo en que se discuten las reformas militares en el Parlamento.

Cuidadosamente editada por la Casa PROMETEO, de Valencia, consta esta obra de cerca de trescientas páginas y se vende al ínfimo precio de

UNA PESETA

Los lectores que deseen adquirirla deben hacer inmediatamente los pedidos a nuestra administración.

El autor y los editores ceden sus beneficios en favor de nuestros lectores: por lo tanto, la obra podrán obtenerla los que la pidan a nuestra administración; haciéndose un 15 por 100 de descuento al que pide más de cinco ejemplares.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado del importe correspondiente.

Venta de ejemplares sueltos: Miguel Valero Reyes y José Vives Vives.

Hay obreros que forman Sociedades artísticas. Esas no son Sociedades obreras.

También pueden fundar Sociedades con igual fin y nombre los frailes de la Merced.

VERDES MONTENEGRO

TRABAJO

Un artículo de "El País"

El importante diario madrileño que dirige D. Roberto Castrovido, ha publicado el artículo que insertamos a continuación porque da medida del desarrollo que va adquiriendo el socialismo y de lo que de él piensan personas que no militan en nuestro campo, pero que son imparciales:

«No hay señal mejor para hechar de ver la vitalidad progresiva de un ideal que las adhesiones de gentes de muy distintos campos, de antagónicas clases.

Todos sabemos que sacerdotes del paganismo, patricios y hasta familiares de los emperadores se convirtieron al Cristianismo, nadie ignora que hubo hasta Reyes amigos de Voltaire y demás enciclopedistas, monarcas a los que se puede contar en el número de los precursores. ¿Qué de nobles y de sacerdotes los que abrazaron la causa de la Revolución! Hasta un príncipe de sangre real se puso el gorro frigio y cambió su apellido Orleans por el mote *Igualdad*.

En nuestra revolución ocurrió lo mismo. Siguiéron sus banderas sacerdotes como Marchena, Muñoz Torrero, Villanueva, Gallego, Barnés, Pedregal, Guerrero, La Hoz y mil más, y próceres cual el conde de las Navas los duques de Rivas y de Frías, los marqueses de Perales, Albaida, Santa Marta...

El Socialismo en España no había recibido hasta ahora estas vigorosas transfusiones, que prestan energía y son indicios ciertos de triunfo.

No contamos a los mesócratas dedicados a las ciencias y a las letras, porque nunca han faltado en el Socialismo, ni hay incompatibilidad alguna entre el llamado intelectualismo y el proletariado. Con Pablo Iglesias ha cooperado desde hace muchos años a propagar el Socialismo y la socialización el gran D. Jaime Vera, gloria científica española. Pero desde hace poco aumenta la corriente emigratoria al Socialismo, y en ese partido militan Julián Besteiro, Ovejero, Araquistáin, Lluria, Viérgol, Exerislo Salmerón, y otros muchos profesores, escritores y artistas.

Lo que sí merece atención y comentario, y análisis, y apologías, y cánticos de triunfo, es el ingreso en las filas socialistas de un militar ilustrado, de todo un capitán de Artillería, del Sr. D. Oscar Pérez Solís. Este señor, por convicción, por espontáneo movimiento de su generoso espíritu, independiente espíritu, renunció a su carrera, a su profesión, rompió su espada y se afilió resueltamente al Socialismo. Fué un rasgo parecido al del inmortal Tolstói.

A Oscar Pérez Solís no le empujaban hacia el Socialismo persecuciones, disgustos. Nada. Se fué porque sus ideas no concordaban con el ejército y sí con la democracia social.

De esto hace ya tiempo. El Sr. Pérez Solís ha dirigido y escrito un periódico obrero, ha tomado parte en Asambleas socialistas y es concejal de ese partido en el Ayuntamiento de Valladolid. De ahora es la herencia de la cual si se ha hablado mucho, porque heredar un millón es algo que entra por los ojos y que inquieta, atrae y conmueve a todo el mundo. El capitalismo favorece a la Casa del Pueblo, que ocupa, no se olvide, lo que fué palacio del duque de Frías.

Menos atención se ha dedicado a otro incidente mucho más significativo que el ingreso en filas socialistas de un capitán de artillería y que el legado de un millón de pesetas. Una dama aristocrática criada en la mansión del príncipe Vega Armijo, casada con el marqués de Ayerbe, castellana hoy del castillo de Mos, la señora doña María Vinyals, encanto, un tiempo, de la alta sociedad por su belleza y su talento, ha dado una conferencia en la Casa del Pueblo, y no como *dilettante*, sino como socialista de corazón y de convicciones.

Cierto es que doña María Vinyals no fué nunca una dama decorativa, una mentecata, preocupada únicamente de su belleza, de sus vestidos y de las reuniones, bailes y teatros. No.

Era una mujer inteligente, con personalidad propia. Vivía aún su primer esposo, era marquesa de Ayerbe, cuando escribió un precioso libro, descriptivo de Mos y del famoso castillo de Vega Armijo, obra a la que puso prólogo Luis Morote.

Se le atribuye otro libro titulado *Mi rebeldía*, firmado con seudónimo. Casada en segundas nupcias con el ilustre médico, pensador y literato don Enrique Lluria, se explica que su esposa haya admitido las ideas de su marido, sobre todo recordando que no era una mujer adocenada, sino muy inteligente y aficionada al estudio y aún más a pensar por cuenta propia.

Así y todo, sorprende en España y en Madrid que una dama se salga de su esfera y sin miedo al qué dirán ni al ridículo, o a lo que aquí se toma por tal, que suele ser lo serio, se proclame socialista y se vaya a disertar a la Casa del Pueblo entre compañeras.

Ha sido un lance hermoso, de muy alta significación, acusador de una realidad más próspera de lo que las izquierdas creemos, y alentador de gratas esperanzas.

Poco se ha escrito de ello en la llamada prensa burguesa, atenta a menudencias políticas y sociales de menos contenido. Un gran periodista, crítico y literato eminente, el Sr. Gómez de Baquero, de gustos y relaciones aristocráticos, ha sabido ver y ha dedicado en el «Nuevo Mundo» una crónica muy bella a la conferencia de doña María Vinyals de Lluria en la Casa del Pueblo.

Poca atención se suele poner en la Prensa a lo que más debiera interesar y aún interesa realmente a las gentes. Ya echamos de menos a Luis Morote cuando leímos la noticia de

que la sobrinita del Marqués de la Vega de Armijo, la marquesa de Ayerbe, la señora de Lluria, iba a dar una conferencia en la Casa del Pueblo. Esperábamos entrevistas de los escritores más populares con la conferenciante, y crónicas de los cronistas y de los reviseros de salones, con descripciones de lo que fué Mos, hoy mansión de los señores de Lluria y sanatorio, y de lo que fué y es el palacio de Vega Armijo en Madrid, donde se ha instalado la Dirección general de Seguridad. Gómez de Baquero ha suplido esas y otras muchas cosas que, debiéndose escribir, no se han escrito.

Es la costumbre. ¡Qué poco se habló de aquella infanta que se inició en la Masonería! ¡Y qué poco y qué mal de los libros de doña Eulalia de Borbón! Es raro lo que pasa en España. Se chismorrea y se murmura como en ningún país; pero los escritores no saben, por lo común, más que callar y difamar. O zorros o burros. O periódicos indecentes, como los semanarios que ahora se estilan, embusteros, procaeces, insulsos, chabacanos, groseros y difamadores, u hojas llenas de letras, en blanco de ideas, de novedades, de algo que no sea rutina, lugar común, frase hecha, tópico, convencionalismo.

Pero, ¿qué tiene que ver todo esto con lo que íbamos diciendo? Holguémonos al ver señales de una revolución social, que no sería tal si no empezara revolucionando clases, inspirando deserciones, apostasías, en la aristocracia, en el ejército, en el capitalismo y en la iglesia.

Curas socialistas no ha habido hasta ahora en España; pero ya saldrán. Su falta no prueba otra cosa sino el atraso del clero en lo intelectual, lo moral y lo económico. No faltan bajo su manto socialistas, y hasta anarquistas. Pero todavía no hay ninguno con el valor que Pérez de Solís y la señora de Lluria.

El burro del Alcalde

Mudo, grave, terco, hostil, marchaba un asno servil, de esos de a legua por hora, ante la locomotora de un tren de ferrocarril,

monstruo que agitó el problema del progreso, fiel emblema que avanzaba raudo y ciego, y una nube por diadema.

«¡Paso!», gritaba el coloso con acento pavoroso; y el burro, sin hacer caso, proseguía al mismo paso, displicente y desdefioso.

«¡Aparta! ¿No me conoces?», dijo la máquina a voces; y el burrico, con desdén, dió un rebuzno de «¡Alto el tren!», y le soltó un par de coces.

Mártir de la vil acción fué el soberbio garafón,

y siempre ha de ocurrir eso cuando en el tren del progreso dé coces la tradición.

LEOPOLDO CANO.

Notas de la Región

Grevillente

Como recordarán los lectores, en mi anterior artículo hice una descripción, aunque rudamente, de lo que significaría la derrota de nuestra huelga. Hoy me propongo describir lo que significaría la victoria.

¡Ah, mis queridos lectores! que cosas más distantes; la primera es todo humillación, es todo vileza; la segunda es un conjunto de placeres y armonía; la primera crea cadenas, crea esclavos; la segunda crea hombres libres, crea hombres sanos y robustos, crea cultura, crea justicia.

El triunfo de nuestra Sociedad sería un orgullo para la clase trabajadora en general; dígalos si no las cuarenta y tres pesetas con que nos ha socorrido la Unión General de Trabajadores; dígalos sino el ínter que tienen los trabajadores de toda España, emitiéndonos diariamente inmensas cantidades de pesetas; por algo acudirán las personas sensatas en auxilio nuestro, no acuden por el mero hecho de hacer abdicar a unos señores con muchas pesetas, acuden porque ven la razón de nuestra parte, porque ansían que la justicia resplandezca y barra a toda la caterva de hampones y vividores que degeneran y deshonoran el mundo.

Así como interesa a los obreros de fuera de la localidad, más nos interesa a nosotros; la organización de la localidad, hoy anémica y moribunda, daría un paso de gigante, seríamos más respetados en todos los órdenes de la vida, en fin que esta daría un cambio radical; sería tanto el respeto que causaríamos hasta la misma autoridad que la obligaríamos a proceder de distinto modo. Las Fabricas cuartel, se transformarían en talleres de hombres libres donde todo ciudadano expondría sus ideas libremente; todas sus legítimas reclamaciones, serían atendidas inmediatamente, sin necesidad de ir a la huelga; de todos es sabido que las huelgas nada bueno soportan ni a los nuestros, las huelgas tan provocadas por el egoísmo de los de arriba cuando ven que el obrero está desorientado, cuando ven que el obrero acude al café y a la taberna, cuando ven que el obrero duerme tranquilamente.

Por eso pues precisa que triunfemos porque somos nosotros los culpables de esta lucha, si, hay que triunfar cueste lo que cueste, porque nuestro triunfo dará muchas enseñanzas y se reconquistarán muchos laureles.

MALIGNO

SE VENDE

por mitad de su precio una Bicicleta marca selecta y una máquina Singer.

Para tratar calle de Pl y Margall, número 10.

¡Alto!

¿Quiere V. un pantalón, y un traje de buena ley? No pierda V. la ocasión, y vaya sin dilación, que lo servirá LEGUEY.

16, Canalejas, 16

¡Eh...!

Si tiene V. malhumor y lo que quiere es reír hoy mismo debe adquirir UN TORERO LLAURAOR

De venta en el Kiosco de Rico y los vendedores de periódicos.

Se venden gorras de todas clases al por mayor y menor en la calle del Comisario, n.º 5, y los domingos, en la plaza junto al milono.

Fernando García y hermano

¡Alto ahí!

José Antón Mateu

ha abierto un nuevo establecimiento en la calle de Canaejas, núm. 10, el que pone a la disposición de público.

En él encontrarán los ilicitanos, verdadera economía en alpargatas de todas clases, almuerzos, vinos y licores.

No equivocarse

Aviso a los barberos

Se vende el mobiliario industrial de una barbería consistente en un espejo de tres metros de largo por uno de ancho, un tocador estilo moderno cerrado y piedra de marmol y tres sillones todo por 250 pesetas. Razón en esta redacción.

Sea V. ESPAÑA

Seanario de la vida nacional 10 centimos

De venta en la librería de J. Agulló

Tipografía de José Agulló Sánchez

ANUNCIOS

Publicaciones de actualidad

La guerra romántica y la guerra brutal

por A. Bermejo de la Rica
Tres pesetas

La dama de la Cruz Roja en la guerra

por Antonio Heredero
Tres pesetas

El fin del imperio alemán

por Angel Medina
1'50 pesetas

De venta: José Agulló, Canalejas, 5

"Café Tupinamba"

Plaza de Abastos, 8

El dueño de este establecimiento económico no ha reparado en gasto alguno para presentar al público un buen café al insignificante precio de CINCO CENTIMOS.

Café con gotas 5 céntimos
Café con leche 5 céntimos

Servicio de Encargos
Crevillente, Elche, Alicante

Y VICE-VERSA

Salvador Tomás (a) Colchonero

COMBINACION CON LOS ORDINARIOS DE MADRID

BARCELONA Y VALENCIA

CREVILLENTE.—Mayor, 1

ALICANTE.—Plaza de Isabel II número, 10

ELCHE.—Juan Quirant Mateu San Juan, 4

DISPONIBLE

"LA PAJARITA"

Casa de Comidas

DE
Ramón Brotóns

Plaza de Menéndez Pelayo, núm. 2
(FRENTE A LA POSADA DEL ZURDO)

SERVICIO EN FRÍO * PRONTITUD Y ECONOMIA

Plato de cocido	25 cts.
de sopa	10
de arroz con conejo	30
de estofado de ternera	35
de guisado de almóndigas	40
de habichuelas	20
Un par de huevos a plato	40
Uno	20
Un par chuletas asadas o fritas	30
Una	15

ORDINARIO
de Elche á Alicante
Y VICEVERSA

Ramón Martínez Torres

Se reciben encargos los que se servirán sin demora y con exactitud.

CASTELA 44.—ELCHE

Teléfono 96

Método sencillo y práctico de contabilidad por partida doble

por el compañero Francisco Arenas, administrador de EL SOCIALISTA

Contiene esta obra, además de la Contabilidad mercantil en toda su extensión con formularios y modelos al alcance de todos, un tratado especial de contabilidad administrativa aplicada a las necesidades de las organizaciones obreras, y un apéndice con reglas prácticas sencillísimas para la resolución de cálculos mercantiles.

Precio, 2'50 pts. ejemplar

LOS PEDIDOS A

Pedro Valero Clement
CORRESPONSAL DE PERIÓDICOS

Consultorio Médico Quirúrgico

A CARGO DE

D. Francisco de A. Roger Verges

Ex-Interno del Hospital de Niños de Barcelona, Ex-Inspector Municipal de Sanidad, Ex-Ayudante del Dr. FARGAS en la Clínica de Enfermedades de la mujer, Profesor para la carrera de comadrona

Especialista en enfermedades de la infancia, en Partos y Enfermedades de la mujer

Consultas de tarde Consultas económicas de 8 a 10 mañana
TORRIJOS, 7, 1.º ALICANTE
Consulta para los forasteros de 11 a 1 de la tarde

Recomendamos a nuestros lectores y amigos que, en igualdad de circunstancias, y siempre que sea posible, procuren utilizar los servicios y consumir en los establecimientos que se anuncian en este periódico.

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialista y de las Sociedades Obreras.—ELCHE